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启明星辰信息技术集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

■其他 投资者说明会 

参与单位名称及

人员姓名 

福建省德丰汇资产管理有限公司-张恒；上海沣杨资产管理有限公司-王志强；

合众资产管理股份有限公司-宋谦；安信证券-蒋领；亚太财产保险有限公司-

刘强；方正证券股份有限公司-方闻千；汇丰前海证券有限责任公司-张恒；太

平洋资产-张玮；信达证券投资管理部-郑勇勇；开源证券股份有限公司-陈宝

健；兴证全球基金-陆士杰；西部利得基金管理有限公司-温震宇；民生证券-

丁辰晖；华泰证券-谢春生；瑞银证券-曹海峰；安信证券-黄净；中泰证券-闻

学臣；海南象限-杨宸；毕盛投资管理有限公司-王兴林；永安保险-马步川；

中信建投证券-左少逸；汇丰前海证券-刘逸然；东方证券股份有限公司-徐宝

龙；中泰证券-苏仪；北京诚盛投资-吴畏；华创证券研究所-孟灿；兴华基金

管理有限公司-高伟绚；宁波幻方量化投资管理合伙企业（有限合伙）-蔡力宇；

海通证券-杨林；海南徐盈私募基金管理合伙企业-朱文俊；华宝基金-强超廷；

鹏扬基金管理有限公司-黄旭；英大基金管理有限公司-霍达；上海勤辰-钱玥；

明亚基金-陈思雯；国泰君安资管-陈思靖；嘉实基金-刘晔；南方基金-余一鸣；

东北证券股份有限公司-肖思琦；玄卜投资-雷刚；申万宏源证券有限公司-陈

旻；安信证券股份有限公司-夏瀛韬；深圳市老鹰投资管理有限公司-李闫；中

信证券-罗毅超；方正证券-陈璐瑶；北京鸿道投资-方云龙；国泰君安证券-邓

一君；西部利得基金-吴桐；中睿合银投资管理有限公司-郑淼；溪牛投资管理

有限公司-何欣；上海恒复投资管理有限公司-陈丽丽；相聚资本管理有限公司

-唐斌；创金合信基金管理有限公司-陆迪；光大证券权益投资交易部-张曦光；

招商证券-刘玉萍；誉辉资本-郝彪；平安银行-刘颖飞；辰翔投资-张潇；招商

信诺资产管理有限公司-林威宇；溪牛投资管理（北京）有限公司-王法；泰旸

资产-石晞盛；西藏东财基金管理有限公司-包戈然；上海恒穗资产-骆华森；

中天国富证券-陈贝力；毕盛投资管理有限公司-张清；民生证券股份有限公司

-于福江；北京诚盛投资管理有限公司-康志毅；伟星资产管理（上海）有限公

司-杨克华；双安资产-王斌；上海文多资产-范虎城；明河投资-姜宇帆；中泰

证券-刘一哲；嘉实基金-谢泽林；国君资管-刘慧慧；上海和谐汇一资产管理

有限公司-章溢漫；安信证券股份有限公司-袁子翔；国信证券-库宏垚；光大

证券股份有限公司-肖意生；中邮人寿保险股份有限公司-张雪峰；华创证券有

限责任公司-戴晨；瑞银证券有限责任公司-王冠轶；上海沣杨资产管理有限公



司-赵高尚；南方基金-陆宇轩；磐厚动量（上海）资本管理有限公司-胡建芳；

翊安（上海）投资有限公司-张益锋；中信建投证券-曹添雨；国泰君安证券股

份有限公司（自营）-楼剑雄；上海涌乐股权投资基金管理有限公司-岳雄伟；

上海原点资产管理有限公司-石翔；宁银理财有限责任公司-姚爽；广东恒昇基

金管理有限公司-罗娟；中信证券股份有限公司-朱珏琦；天弘基金-涂申昊；

南方基金-刘树坤；北京恒越资产-孙宇麒；毕盛（上海）投资管理有限公司-

龚昌盛；渤海创富证券投资有限公司-王洪磊；兴业证券经济与金融研究院-冯

欣怡；创金合信基金-郭镇岳；申万宏源证券资管-秦庆；招商证券-石恺；申

万宏源-宁柯瑜；中天证券股份有限公司（自营）-刘大海；诚旸投资-尹竞超；

兴业证券-蒋佳霖；嘉实基金-何鸣晓；长江证券-余庚宗；申万宏源研究-王曙

光；华泰证券-范昳蕊；华西证券-孔文彬；广发基金-宋兴未；德邦证券-甄玲；

广发证券-庞倩倩；新华资产-耿金文；信达澳银基金-徐聪；永赢基金管理有

限公司-任桀；财通证券股份有限公司-罗云扬；平安证券-闫磊；摩根大通-李

斐；华夏未来资本-褚天；中信建投证券股份有限公司-王嘉昊；国金证券自营

分公司-陈宣伊；摩根士丹利华鑫基金-马子轩；民生证券股份有限公司-于一

铭；北京诚旸投资-王鸿灏；新华资产-陈朝阳；汇添富基金-叶从飞；奇盛基

金-田祥光；华福证券-章锋；信泰人寿保险股份有限公司-刘跃；富国基金-陈

天元；上海秋阳予梁投资管理有限公司-黄岩；中国人民养老保险有限责任公

司-李金阳；上海国泰君安证券资产管理有限公司-范明；华创证券研究所-王

文龙；永安保险-黄谷；慎知资产-刘越；国泰君安证券-李沐华；北京大道兴

业投资管理有限公司-黄华艳；国信证券-马俊；景顺长城基金管理有限公司-

彭成军；鹏华基金管理有限公司-董威；前海联合基金-李兴耀；上海东方证券

资产管理有限公司-张明宇；东财基金-罗擎；民生证券股份有限公司-杨立天；

深圳私享股权投资基金管理有限公司-吴永辉；新华养老保险股份有限公司-袁

海宇；彤源投资-张乐；中信建投证券-杨睿琦；东吴证券-王紫敬；中国国新

控股有限责任公司-李缯紫；华泰证券-郭雅丽；中信证券-李康桥；建信基金-

左远明；中金公司-于钟海；恒越基金管理有限公司-冯浚瑒；华西证券股份有

限公司-孟令儒奇；金建（深圳）投资管理中心（有限合伙）-龚嘉斌；前海钜

米资本-黄艳芳；西藏源乘投资管理有限公司-胡亚男；博时基金-王赫；东兴

证券-孙业亮；渤海汇金-徐中华；江苏省兆信资产管理有限公司-徐也清；中

邮基金-于淼；仁桥（北京）资产管理有限公司-钟昕 

时间 2022年 6 月 18 日 14：00—15：30 

地点 启明星辰大厦（现场会议+线上会议） 

上市公司接待人

员姓名 
王佳、严立、张媛、潘柱廷 

 

启明星辰非公开发行暨控制权变更事项交易情况概要： 

中移资本作为特定对象拟以现金方式认购启明星辰非公开发行股票

284,374,100 股，若取得国资主管部门、证监会等监管部门的批准，发行完成

后中移资本直接持有启明星辰 23.08%的股份, 王佳、严立夫妇直接及间接合

计持有启明星辰 21.65%的股份；同时，王佳、严立夫妇自愿、无条件且不可



撤销地放弃其合法持有的启明星辰 105,700,632 股股份（占启明星辰本次发

行后总股本比例 8.58%）对应的表决权，其中王佳女士放弃 86,838,120 股股

份（占启明星辰本次发行后总股本比例 7.05%）对应的表决权，严立先生放弃 

18,862,512 股股份（占启明星辰本次发行后总股本比例 1.53%）对应的表决

权。上述事项实施完成后，王佳、严立夫妇合计持有启明星辰共计 13.08%的

表决权，启明星辰实际控制人由王佳、严立夫妇变更为中国移动集团。 

分享环节： 

   为什么选择中国移动并且转移控制权 

 网络安全有几个特征，对于 to B行业来说，业务多与国家基础设施建设相

关，国家意志属性较强；网络安全行业属于硬核技术领域，离不开很好的人才

和团队。这次交易将带来双方的优势互补，助力中国移动成为数字经济智慧社

会、网络强国的主力军；同时，助力启明星辰成为在网安领域领先更多的头部

企业。这次交易让启明星辰拥有了国有属性，同时保留了市场化机制。 

控制权转移是双方在相互尊重、充分协商的基础上达成的合作方式，中国

移动作为实控人，体现出其打造网络安全板块的决心和信心。虽然控制权转移

了，但在公司经营层面上来说，没有任何的影响。这次交易之后，可以看到未

来 10年到 20年，公司在股本结构、公司治理方面的稳定性。 

网络安全行业的发展突破在哪里 

启明星辰一直在做产品化的交付，也就是说所有的技术、产品和服务需要

和具体场景结合才能发挥其最大的价值。中国移动拥有非常丰富的数字化的场

景，和启明星辰的硬核技术和创新能力结合在一起，会有很大的想象空间，可

以产生很多新的业务类型和产品。 

在过去 20多年，整个中国的网络安全产业，停留在网络层和系统层，随

着中国数字经济发展，大量数字化场景的出现，光靠模仿国外的技术产品已经

远远不够，必须在方法论上带来一种全新的创新。那么这种创新需要有一个重

要的条件，那就是所服务对象的安全场景是否能够开放，开放后是否有足够的

人才和建设能力进行产品的交付。过去安全产业客观上来说很难获得这种宏观

的需求场景化的资源对接。  

启明星辰敞开胸怀欢迎中国移动的加入，因为中国移动有足够的数字化、

业务安全、数据安全等方面的安全场景，可以给启明星辰的技术发展带来巨大

的空间。 

关于交易价格 

本次交易价格符合证监会要求。中国移动带给启明星辰的不仅是先进的数

https://xueqiu.com/S/SZ002439?from=status_stock_match


字产品，还会叠加很多的战略资源，这种战略资源是无价的。希望通过和中国

移动的结合，作为启明星辰的一个新起点、新机遇，可以改变中国的网络安全

的产业格局，使公司发展的更好、更大。 

高管是否会减持、退出 

首先证监会对于大股东减持已有严格的规定；其次这次交易对于原实控人

减持也设置了较为严格的考核标准。另外，基于对公司、股东、客户等各方面

负责的态度，作为公司的原实控人王佳、严立夫妇继续在企业服务，担任重要

管理职务。 

 

交流环节： 

Q：未来和中国移动会有哪些实质性的合作，公司的收入增速能否上一个新的

台阶？  

A：未来对营收和利润肯定是有很多帮助。体现在两个方面，一方面中国移动

就是公司的大客户，本身就有很多网络安全的投入和需求。二是中国移动有很

多政企客户，公司与中国移动合作后，可以以更好的服务去争取这些客户，公

司需要把更有竞争力的产品做出来。从目前来看，公司在同质化竞争这一部分，

相对来说影响不大，但是由于对接了中国移动的整个场景需求，公司未来会推

出适合场景化的网络安全产品，这不仅对启明星辰，甚至对整个产业都会有提

升作用。 

 

Q：公司在充足的资金支持下，在研发或销售方面会有哪些更重要的布局？ 

A：未来启明星辰围绕产品差异化创新的方向，在研发方面会投入较大的比例，

而这些方向能够跟中国移动的数字化资源对接，能够进一步的促进这些需求落

地，甚至能够引领整个产业未来技术方向的创新。 

 

Q： 从创始人的角度如何看待控制权转移？ 

A：公司从创立到现在，经历了很多的风风雨雨，现在网络安全行业已经到了

一个变革的阶段，这个时候需要考虑企业的未来到底怎么做会更好。因此本次

的交易合作是站在公司发展的立场上考虑的，本次交易完成后，中国移动将给

启明星辰很多资源的叠加。公司在中国移动领导下，又能保持相对独立的经营，

这是很好的合作方式，从网络安全产业格局的角度来讲，对国家的网络安全产

业，也是特别好的布局。 

 

https://xueqiu.com/S/00941?from=status_stock_match


Q：近几年一些民营企业会有国资参与，但启明星辰是第一家让出控制权的公

司，是否代表国有身份对于安全行业越来越重要？  

A：网络安全行业有其特殊性，国有力量在网络安全领域不可或缺，但同时民

营企业也很重要。国有企业有自身的优势和战略资源，民营企业也有市场化机

制的优势，网络安全的发展说到底还是要看人才和团队。所以，通过这次的合

作，希望能够叠加国有和民营的双重优势。 

 

Q： 如何从同质化问题上去解决现在的竞争格局，走上比较高质量的发展道

路？ 

A：网络安全是一个不增加生产效率，不提高生产效益的产业，它是一个成本

为中心的产业，是一个风险控制为主导的产业，这是它的客观规律。但是随着

信息化和数字化的程度越来越高，网络安全在信息化过程中的比重越来越高。  

西方的网络安全产业做得大，是因为它的价值化需求很大，这些价值化的

需求是由甲方在实际过程中形成的需求。而国内目前的产业规模仅停留在满足

合规性要求的那部分需求上，真正要迈上价值需求的台阶，现在的市场能力是

支撑不住的，因为乙方不掌握业务，不掌握场景，供给侧的需求和技术无法突

破。中国移动是中国数字化 IT领域的一个遥遥领先者，若交易完成后，希望

通过和中国移动的密切合作，可以全面开放中国移动场景化资源，深入到中国

移动面临的场景需求里去，了解到业务安全、数据安全到底是一个什么样的变

化，可以扎扎实实的深入业务场景，摆脱同质化竞争这种格局。相信半年左右

公司会有非常具体的大量的创新和研发计划的投入，会有一套完整的新的方法

论的创新机制，充分贯彻启明星辰精神，创新场景化的战略方向，这也是跟中

国移动在前期沟通过程中双方非常互补的一点，这种互补不是理念上的互补，

是最佳实践的互补。 

 

Q：中移动控股之后，内部市场来看，对启明星辰来说有什么样的变化跟优势？ 

A：从内部市场来看，根据目前的情况，公司有信心积极参与竞争，有信心积

极在创新上有所突破，有信心未来在内部市场获得更大的份额。  

 

Q： 未来和移动的合作形式是什么样的？ 

A：外部市场将有各种各样的合作模式，只要使得公司的创新成果能够更好的

服务于整个网络安全产业，更好的服务于更多的客户，相信能够得到整个产业

更大的提高，前提是一定能创造出更好的产品，能够摆脱同质化竞争，所以在



非公开发行取得相关审批机关的批准后，关于外部市场的合作模式，只要是目

前中国移动下属的各种渠道，公司都会充分利用，使得更多的客户能享受到公

司创新的成果。另外，中国移动集团对启明星辰的定位是中国移动旗下提供安

全能力的专业子公司，只要启明星辰能够满足要求，并且产品和服务性价比是

好的，相信公司是能够得到这样的机会的。 

 

Q：未来中国移动和启明星辰会不会围绕场景化或者价值发现以订单协议框架

的方式落地？  

A：在场景化创新和一些研发投入方面，在交易完成后，公司和中国移动将会

形成多形式的密切合作，订单框架这种形式目前来说还要符合方方面面的规范

规则，包括采购规则，包括内部的联合科研的一些合作规则。公司会积极通过

跟中国移动本身的合作慢慢形成多样性的合作模式，而且将会给公司带来巨大

的创新成果方面的体现。  

 

Q：是否考虑在一级市场做一些并购布局？ 

A：生态合作包括一级市场投资并购之类的可能性，是公司一直在考虑的一个

方向，未来董事会进行密切的沟通，公司在这些方面也会严格按照证监会对上

市公司投资的要求进行。当然具体看重哪些企业，包括怎么布局，启明星辰也

会更加的积极一些，因为在产品化创新过程中，启明星辰对初创技术、创新技

术的价值会有更高的把握，这个对公司后续的布局将产生更大的意义。  

 

Q：网安板块在中国移动集团内部的战略地位大概是什么样的？ 

A：中国移动要做成国家数字经济智慧社会网络强国的主力军是离不开安全的。

相信中国移动有决心要打造自己的网络信息安全板块，启明星辰将会作为中国

移动提供安全能力的专业子公司，作为网络安全业务的一个归口。但是并不一

定说是整个生态布局的归口，就生态布局的方面，相信未来会非常相关。 

 

Q：公司自身运营方面，前置性的投入和公司的整体盈利能力之间如何平衡？ 

A：启明星辰一直以来特别注重企业的盈利能力，也是网络安全板块当中盈利

能力比较好的一个公司，相信公司的盈利能力会不断提升，这是毫无疑问的。

另外，公司年初做了限制性股票激励，对盈利能力和公司的营收增长是有承诺

的。在交易获得监管机关的批准，中国移动集团控股之后，公司也会积极的完

善管理，提高人力资源的效能，在各方面更加追求卓越，相信公司的盈利能力



会得到更大的提升。 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 6 月 18 日 

 


